

Aktuelles aus dem Gemeinderat

Öffentliche Sitzung des Gemeinderats vom 22. November 2021

*Liebe Bürgerinnen und Bürger,
um Sie zeitnah über die Arbeit des Gemeinderats zu
informieren, haben wir nachfolgend für Sie die
Beschlussfassungen aus der öffentlichen Sitzung vom
22. November 2021 zusammengefasst.*

Die Sitzung am 22.11.2021 fand wiederum aufgrund der Corona-Schutzmaßnahmen im DGH in Heudorf statt.

TOP 1 Bürgerfragestunde

Unter diesem Tagesordnungspunkt wurde darüber informiert, dass es Corona bedingt leider wieder zur Absage verschiedener Veranstaltungen im Spätherbst und auch in der Adventszeit kommt bzw. kommen wird. Die vorgesehene Veranstaltung mit vom Hochwasser Ende Juni diesen Jahres betroffen Bürgerinnen und Bürgern zusammen mit der Freiwilligen Feuerwehr kann ebenso wie die Auftaktveranstaltung zum Betrieb der Seniorenanlage „Lebendige Ortsmitte“ was Möglichkeiten des ehrenamtlichen Engagements angeht nicht durchgeführt werden. Betroffen ist leider auch der Seniorennachmittag am 2. Adventssonntag.

Die Verwaltung hat sich dazu entschlossen, zur Vermeidung jeglichen Ansteckungsrisikos bei derartigen Veranstaltungen im Moment auf deren Ausrichtung zu verzichten und diese zu verschieben.

Ferner wird aus den gleichen Gründen auch die Fahrzeugweihe des neuen Feuerwehrfahrzeugs GWL2 im Frühjahr nachgeholt.

Zur geplanten Besprechung mit allen interessierten Bürgerinnen und Bürgern was den Hochwasserschutz in der Gesamtgemeinde angeht wird vom Bürgermeister auf Rückfrage aus dem Gremium erklärt, dass jetzt erster Schritt ein Austausch mit allen Betroffenen sein soll. Danach folgt die fachliche Aufarbeitung und Vorstellung gegenüber Gemeinderat und Öffentlichkeit, idealerweise mit einem Vorschlag zu Maßnahmen, welche aus den Erfahrungen der Vergangenheit entwickelt werden können.

TOP 2 Bekanntgabe der Beschlüsse aus nicht-öffentlicher Sitzung vom 18.10.2021

Gegenstand der Beschlussbekanntgabe war die Veräußerung weiterer Bauplätze in den Baugebieten „Mühlhalde IV“ in Hailtingen und „Mittelösch II“ in Dürmentingen.

TOP 3 Kanalsanierung nach der Eigenkontrollverordnung 2022

Der Auftrag zur Innenrohrsanie rung der Kanäle im Teilort Heudorf wurde an die Firma Rothdach Umweltdienst GmbH, Heimertingen, zum Angebotspreis von 70.218,33 € inkl. Mehrwertsteuer vergeben.

TOP 4 Breitbanderschließung der Gesamtgemeinde Dürmentingen

Der Gemeinderat vergab die Herstellung des Points of Presence (PoP) für Dürmentingen an die Firma albelektric Huber Freileitungs- und Kabelbau GmbH, Biberach, zum Angebotspreis von 133.224,55 € inkl. Mehrwertsteuer.

Mit Herstellung dieses PoP wird die Grundlage geschaffen für die Realisierung der Glasfaserversorgung in der Korngemeinde. Der Gemeinderat hat hierzu in der Vergangenheit mehrere grundsätzliche Beschlüsse gefasst. Die Realisierung hat zunächst den gewerblichen Bedarf im Fokus. Nächster Schritt werden die Vergabe der Planungsleistungen für die Anbindung insbesondere des Gewerbegebiets „Dautenhau“ und des Schützenhauswegs sowie der gewerblichen Bedarfe in unseren Teilorten Hailtingen und Heudorf sein, danach die Vergabe der notwendigen Tiefbauleistungen. Parallel hierzu wird die Versorgung des Privatbedarfs mit Glasfaser weiterentwickelt insbesondere entlang der Mitverlegungsstrecken, welche in den vergangenen Jahren zusammen mit der Verlegung von Wärmeleitungen und Gasleitungen realisiert wurden.

TOP 5 - Aufstellung des Bebauungsplans „Mühlhalde V“ in Hailtingen und

TOP 6 - Aufstellung des Bebauungsplans „Wasserturm“ in Heudorf

Es wurde beschlossen, für die Bereiche „Mühlhalde V“ in Hailtingen sowie „Wasserturm“ in Heudorf einen Bebauungsplan im beschleunigten Verfahren nach § 13b BauGB aufzustellen. Mit dieser Beschlussfassung wurden die Gemeinderatsbeschlüsse vom 16.12.2019 modifiziert wegen der Änderung der Geltungsbereiche. Ferner wurde mit der erneuten Beschlussfassung Rechtsklarheit wegen der Aufstellung von Bebauungsplänen im beschleunigten Verfahren unter Beachtung der zwischenzeitlich fortgeschriebenen Regelungen des Baugesetzbuchs geschaffen.

Hinweis: Die öffentlichen Bekanntmachungen über die Aufstellung der Bebauungspläne erfolgte bereits in den Heimatnachrichten am 03. Dezember 2021.

TOP 7 Weiterentwicklung des Kreisfeuerlöschverbandes Biberach

Der Gemeinderat trat der Konzeption zur Weiterentwicklung des Kreisfeuerlöschverbandes Biberach bei und ermächtigte Herrn Bürgermeister Holstein, in der Verbandversammlung des Kreisfeuerlöschverbandes der Neufassung der Verbandssatzung zuzustimmen. Mit der Weiterentwicklung des Kreisfeuerlöschverbandes erfolgt eine grundsätzliche Reform der bisherigen Strukturen im Hinblick auf Ausstattung und Ausrüstung der Stützpunktfeuerwehren und deren Aufgabengewichtung. Dabei wird Wert gelegt auf die Sicherstellung der Überlandhilfe sowie den Ausbau zentraler Dienstleistungen unter anderem im Bereich der Kreisgerätewerkstatt mit Atemschutzwerkstatt, der Kreisausbildung und der Atemschutzübungsanlage.

TOP 8

Bausachen

Unter diesem Tagesordnungspunkt wurde der Gemeinderat über ein Bauvorhaben im Geltungsbereich des Bebauungsplans „Mittelösch II“ informiert, welches im Kennznisgabeverfahren bearbeitet wird.

TOP 9

Verschiedenes

Unter „Verschiedenes“ wurde über die Unterstützung der Kooperationsgemeinschaft „Spital Riedlingen“ durch die Stadt Riedlingen und 8 Umlandgemeinden aus Freilandkreisen berichtet. Kern ist die Sicherstellung der ärztlichen Versorgung für die Region. Durch Planung eines neuen Gesundheitszentrums auf Initiative von Herrn Dr. Jung (SI Klinik) und auf Basis der Ausarbeitung von und mit Professor Alfons Runde aus dem Jahr 2014.

Für den Aufbau und den Betrieb des ambulanten medizinischen Dienstleistungszentrums beantragt die Stadt Riedlingen nunmehr beim Landkreis Biberach einen Zuschuss als Anschubfinanzierung in Höhe von 3,5 Millionen Euro.

Mit dem gemeinsamen Antrag an die Kreisverwaltung wird die Antragstellung der Stadt Riedlingen von allen Gemeinden der Verwaltungsgemeinschaft sowie von den Gemeinden Zwiefalten und Pfronstetten unterstützt.

Unter diesem Tagesordnungspunkt beschloss der Gemeinderat ferner, die Planung der Photovoltaikanlage auf „Haus 1“ - der ambulanten Wohngemeinschaft im Projekt „Lebendige Ortsmitte“ - an das Ingenieurbüro Hiestand, Pfullendorf, als Anschlussauftrag an die bereits beauftragte Elektrofachplanung zum Preis von 5.000 € Netto zu vergeben.

Bürgermeister Dietmar Holstein informierte ferner über die Entwicklung der Flüchtlingssituation und der sich daraus ergebenden Mehrbelegung im Gebäude Dürmentinger Straße 6 in Heudorf; hier sollen zum 01.12.2021 drei weitere Personen untergebracht werden.

Weiterer Punkt war die Information darüber, dass für die Zustellung der Heimatnachrichten Dürmentingen Austräger gesucht werden. Interessierte können sich gerne auf dem Rathaus bei Frau Soukup-Venn melden.

Mit einem kurzen Austausch über die Ausrichtung weiterer Besprechungs- und Sitzungstermine im Kontext zur Corona-Krise sowie über die Entwicklung der Krankenhauslandschaft im Hinblick auf die Bestrebung, das Krankenhaus in Bad Saulgau zu schließen, wurde dieser Tagesordnungspunkt beendet.

gez.

Dietmar Holstein
Bürgermeister